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歡迎辭 
 

主席 歡迎各政府部門代表及委員出席會議。 
 

2. 委員 同意劉淑嫻議員提交的缺席會議申請。 
 
 

I. 甲辰年離島區年宵市場簡介 
(社區參與及文化康樂委員會文件第 1／2024 號) 
 
3. 主席 歡迎出席講解文件的嘉賓：食物環境衞生署(食環署)離
島區環境衞生總監陳家亮先生及離島區衞生總督察 2 張淑雯女士。 
 
4. 陳家亮先生 簡介文件內容。 
 
5. 委員 提出意見如下： 

 
(a) 由於東涌年宵市場的位置不便，因此過往的入場人次未如

理想。委員建議署方在港鐵站出入口擺放易拉架以及派發

宣傳單張，向市民宣傳年宵市場。署方亦可加強網上宣傳
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(例如在社交平台發貼文)，讓更多市民獲得年宵市場的資

訊。另外，委員認為署方在推廣區內其他新春活動時，可

一併推廣年宵市場，以加強宣傳效果。 
 

(b) 委員詢問食環署會如何應用科技監測場內人群密度，以及

如何管制車輛流量。 
 

(c) 委員讚賞食環署禁止花農在准用範圍及附近地方銷毁、毁

爛或棄置任何未售出的花卉及盆栽的安排，並建議署方安

排有關團體回收未售出的花卉及盆栽，再轉贈予有需要人

士。 
 

(d) 委員認為乾貨攤位售賣的貨品是吸引市民前往年宵市場

的關鍵，並詢問今年年宵市場內 18 個乾貨攤位所售賣的

貨品種類為何。 
 
6. 陳家亮先生 綜合回應如下： 
 

(a) 在宣傳方面，今年的年宵市場有別於往年，署方會在場內

設置燈飾、燈籠和背幕等，以吸引市民前往拍照。另外，

署方會研究在港鐵站附近物色適當位置增設橫幅及告示。 
 

(b) 至於場內人流管制方面，署方會與機電工程署合作，在場

內設置人工智能鏡頭，以實時監測人流，並將場地的人流

資料上載至署方網頁，供市民參考。有關網頁會顯示紅色、

黃色或綠色的指示燈，以反映當時的場內人數。署方估計

東涌年宵市場最多可容納 2 360 人，而綠燈、黃燈及紅燈

分別代表實際人數佔最多可容納人數的 50%或以下、51%
至 81%及 81%或以上。署方亦會安排職員到場內監測人

流，以便於人流過多時採取適當管制措施。 
 

(c) 署方會與香港警務處保持緊密聯繫，因應現場的交通情況

作出適當安排。 
 

(d) 花農可將未售出的花卉及盆栽交到署方設置的收集點。 
 

(e) 署方暫時未有乾貨攤位所售賣貨品種類的資料。 
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(會後註：甲辰年離島區年宵市場內 18 個乾貨攤位所售賣的貨品包括

應節物品、家庭用品、雜貨及手作編織品等。) 
 

7. 議事完畢，會議於下午 2 時 47 分結束。下次會議定於 2024 年
2 月 19 日(星期一)下午 2 時 30 分舉行。 
 

-完- 


